

ABSTRAK

Umi Salwa Noorayah, 12102183075, Tinjauan *Maslahah Mursalah* dan '*Urf* Terhadap Tradisi Perkawinan Kerubuhan Gunung di Kabupaten Blitar , Jurusan Hukum Keluarga Islam, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023.

Pembimbing : Prof. Dr Iffatin Nur, M.Ag.

Kata Kunci : Tinjauan *Maslahah Mursalah* dan '*Urf*, Tradisi Pernikahan, Kerubuhan gunung

Masyarakat suku Jawa yang berada di Kabupaten Blitar memiliki tradisi perkawinan kerubuhan gunung yaitu sebelum pernikahan kemudian terdapat musibah besar yaitu meninggal dunianya keluarga terdekat.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah : 1) Bagaimana pelaksanaan tradisi perkawinan kerubuhan gunung di Kabupaten Blitar? 2) Bagaimana tinjauan '*Urf* terhadap tradisi perkawinan kerubuhan gunung di Kabupaten Blitar? 3) Bagaimana tinjauan *maṣlahah mursalah* terhadap tradisi perkawinan kerubuhan gunung di Kabupaten Blitar? Tujuan Penelitian 1) Untuk mengetahui pelaksanaan tradisi perkawinan kerubuhan gunung di Kabupaten Blitar 2) Untuk mengetahui tinjauan '*Urf* terhadap tradisi perkawinan kerubuhan gunung di Kabupaten Blitar? 3) Untuk mengetahui tinjauan *maṣlahah mursalah* terhadap tradisi perkawinan kerubuhan gunung di Kabupaten Blitar?

Metode penelitian yang digunakan adalah metode penelitian kualitatif, dengan jenis penelitian lapangan (*field research*). Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa wawancara dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data yang digunakan reduksi data, penyajian data, penarikan kesimpulan dan verifikasi, Teknik keabsahan data digunakan dalam penelitian ini adalah Triangulasi yang menggabungkan dari dua teknik pengumpulan data dan darisumber yang telah ada.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa : 1) pelaksanaan tradisi perkawinan kerubuhan gunung di Kabupaten Blitar ini mempunyai 2 pilihan yang harus dipilih calon pengantin, yang pertama kawin mayit yaitu menikah dan melakukan akad dihadapan jenazah, dan yang kedua menunda pernikahan sampai pergantian tahun. Bilamana pernikahan ini tetap dilaksanakan dan mengabaikan tradisi dapat membawa balak dan pernikahannya mendapatkan kesialan. 2) Tinjauan '*Urf* terhadap tradisi perkawinan kerubuhan gunung di Kabupaten Blitar landasan hukum islam yaitu *Al Adatu Muhakamah* (adat bisa dijadikan dasar penetapan hukum) maka kalau hal ini dianggap membawa maslahat jadi boleh dilakukan, Landasan hukum berkenaan dengan tradisi pernikahan kerubuhan

gunung merujuk kepada dalil **الأَعْمَالُ بِالنِّيَّةِ** untuk menyikapi hukum tradisi ini. Adanya bala' dalam melanggar tradisi ini mayoritas ulama sepakat bahwa hal ini tergantung keyakinan. 3) Tinjauan *masalah mursalah* terhadap tradisi perkawinan kerubuhan gunung di Kabupaten Blitar, pernikahan di depan jenazah masih dalam bingkai Syar'i yang memiliki sisi *masalah* berupa *Maslahah Al – Hajiyyah* yaitu kemaslahatan untuk menyempurnakan *Maslahah daruriyah* dalam memelihara kebutuhan manusia.

ABSTRACT

Umi Salwa Noorayah, 12102183075, Review of *Maslahah Mursalah* and 'Urf on the Marriage Tradition of Mountain Falls in Blitar Regency, Islamic Family Law, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, 2023.

Advisor: Prof. Dr. Iffatin Nur, M.Ag

Keywords : Overview of *Maslahah Mursalah* and 'Urf, Wedding Traditions, Mountain fall

The Javanese people who live in Blitar Regency have a tradition of weddings falling down the mountain, namely before the wedding there was a big disaster, namely the death of their closest family.

The formulation of the problems in this research are: 1) How is the implementation of the mountain fall wedding tradition in Blitar Regency? 2) What is *Urf's* review of the tradition of mountain collapse marriages in Blitar Regency? 3) What is the review of *maslahah mursalah* on the tradition of mountain fall marriages in Blitar Regency? Research Objectives 1) To find out the implementation of the mountain fall marriage tradition in Blitar Regency 2) To find out *Urf's* review of the mountain fall wedding tradition in Blitar Regency? 3) To find out the review of *maslahah mursalah* on the tradition of mountain fall marriages in Blitar Regency?

The research method used is a qualitative research method, with the type of field research (field research). Data collection techniques used in this study were interviews and documentation. While the data analysis technique used was data reduction, data presentation, drawing conclusions and verification. The data validity technique used in this study was triangulation which combines two data collection techniques and from existing sources.

The results of this study indicate that: 1) the implementation of the Gunung Kidul wedding tradition in Blitar Regency has 2 options that must be chosen by the bride and groom, the first is to marry a deceased, namely to get married and perform the contract in front of the corpse, and the second is to postpone the wedding until the turn of the year. If this marriage is still carried out and ignoring traditions, it can bring logs and the marriage will get bad luck. 2) *Urf's* review of the tradition of mountain fall marriages in Blitar Regency, the basis of Islamic law, namely *Al Adatu Muhakamah* (customs can be used as the basis for establishing a law), so if this is deemed to bring benefits, it may be done. The legal basis regarding the tradition of mountain fall weddings refers to the proposition **بِالْأَعْمَالِ بِالنِّيَّةِ** to respond to this traditional law. The existence of reinforcements in violating this tradition, the majority of scholars agree that this

depends on belief. 3) Reviewing the *maslahah mursalah* on the tradition of mountain fall weddings in Blitar Regency, weddings in front of the corpse are still within the Syar'i frame which has a *maslahah* side in the form of *maslahah hajiyyah*, namely the benefit of perfecting *maslahah daruriyah* in caring for human needs.

الملخص

حول' وأرف مرسله لمصلحه مرآعه ، ١٢١٠٢١٨٣٠٧٥ ، نوريه سلوى أومي ، الإسلامى الأسرة قانون قسم ، بليتار منطقه فى الجبلى بالسقوط الزواج تقليد ، ٢٠٢٣ ، تولونجاونج الله رحمة على سيد الإسلاميه الدوله جامعه

المستشار: أ. دكتور. عفتين نور ، م.

الكلمات المفتاحية: لمحة عامه عن المصلحه المرسله والعرف ، تقليد النكاح ، انهيار الجبل

التي الزفاف لحفلات تقليد لديمهم ريجنسى بليتار فى يعيشون الذين الجاويين الناس أقرب وفاة وهي ، كبيره كارثة هناك كانت الزفاف قبل أي ، الجبل أسفل تقع أقربائهم

صياغة المشاكل فى هذه الدراسة هي: (1) كيف يتم تنفيذ تقليد الزفاف الانهيار الجبلى فى بليتار ريجنسى؟ (2) ما هي مرآعه عرف لتقليد زواج انهيار الجبل فى منطقه بليتار ؟ (3) ما هو استعراض "مصلحه مرسله" على تقليد الزواج فى الجبال فى منطقه بليتار ريجنسى؟ أهداف البحث (1) لمعرفة تنفيذ تقليد زواج سقوط الجبال فى منطقه بليتار (2) لمعرفة مرآعه Urf لتقاليد الزفاف فى سقوط الجبل فى منطقه بليتار ؟ (3) لمعرفة مرآعه "مصلحه مرسله" حول تقليد الزواج فى الجبال فى منطقه بليتار ريجنسى؟

أسلوب البحث المتبع أسلوب بحث نوعي ، مع نوع البحث الميداني (بحث ميداني). كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة فى هذه الدراسة هي المقابلات والتوثيق. بينما كانت تقنية تحليل البيانات المستخدمة هي تقليل البيانات وعرضها واستخلاص النتائج والتحقق ، كانت تقنية صحة البيانات المستخدمة فى هذه الدراسة هي التثليث الذي يجمع بين تقنيتين لجمع البيانات ومن المصادر الموجودة.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى أن: (1) تنفيذ تقليد زفاف جونونج كيدول فى بليتار ريجنسى له خياران يجب أن يتم اختيارهما من قبل العروس والعريس ، الأول هو الزواج من متوفى ، أي الزواج وتنفيذ العقد. أمام الجثة والثاني تأجيل الزفاف حتى نهاية العام. إذا استمر هذا الزواج وتجاهل التقاليد ، فيمكنه إحضار جذوع الأشجار وسيحصل الزواج على الحظ السيئ. (2) مرآعه عرف لتقاليد الزواج

في الجبال في منطقة بليتار ، أساس الشريعة الإسلامية ، وتحديدًا العادة محكمة (يمكن استخدام العادات كأساس لتأسيس قانون) ، لذلك إذا كان هذا يعتبر ذا فائدة ، فقد يكون يشير الأساس القانوني فيما يتعلق بتقليد حفلات الزفاف التي تقع في الجبال إلى اقتراح إنعام أعمال بنبيات للاستجابة لهذا القانون التقليدي. ووجود تعزيزات في انتهاك هذا التقليد يتفق غالبية العلماء على أن ذلك يعتمد على الإيمان. (3) مراجعة ملة المرسل لتقليد حفلات الزفاف التي تقع على الجبل في بليتار ريجنسي ، حيث أن الأعراس أمام الجثة لا تزال ضمن الإطار الشرعي الذي له جانب مصلحة على شكل معللة الحاجية ، أي فائدة الإتيان. مصلحة شرعية في رعاية الحاجات الإنسانية.